
Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie vom 18.12.22  

Seite 1 

HUMBOLDT-UNIVERSITÄT  ZU  BERLIN 

PHILOSOPHISCHE  FAKULTÄT  I 

INSTITUT  FÜR  PHILOSOPHIE 

FACHSCHAFTSINITIATIVE  PHILOSOPHIE 

UNTER DEN LINDEN 6 

10099 BERLIN 
 

Raum: 3047, UL 6 ● Telefon: (030) 2093-2862 ● E-Mail: fsi.philosophie@hu-berlin.de ● hu.berlin/fsi 

 

Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie 

vom 13.12.2022 

Anwesend: Martin, Erik, Till, Ibbo, Max, Jonathan, Paul, Linda, Uli, Karla 

Später dazugekommen: Maxim (ab TOP 5) , Roman (ab TOP 8), Klara (ab 

TOP 8) 

Moderation: Martin 

Protokoll: Linda 

 

Tagesordnung 

 

TOP 1: Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO 

TOP 2: Bericht AK FSI- Arbeit 

TOP 3: Neuer Blumentopf für die Monstera 

TOP 4: Fachschaften HU E-Mail- Liste 

TOP 5: Lehrangebot neues Semester 

TOP 6: Schlüsselliste 

TOP 7: Sowi Proteststatement zur neuen fsspo ist da 

TOP 8 Morgen ist FRIV in Adlershof 

TOP 9: FSI Arbeitsrant 

TOP 10: Verfahren, die untergehen 

TOP 11: Feedbackrunde Plenarsitzung (nach SoWi- Plenum) 

TOP 12: Genug ist Genug Petition 

Feedbackrunde. 

TOP 13: Geld vom RefRat für die Ersti-Fahrt ist da 
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     TOP und Thema Verantwortlich 

 

TOP 1 Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO 

Kommentare zu den Beschlüssen im letzten Protokoll: Die Computer im 

FSI-Raum funktionieren wieder, ein schwarzes Brett soll initiiert werden, 

die Petition gegen die Schließung des Grimm-Zentrums in den Ferien 

wurde unterstützt, Mails bezüglich eines Druckers wurden verschickt 

(und wenig zufriedenstellende Antworten liegen vor, s. auch TOP 5).  

Das Protokoll wurde verabschiedet. 

 

 

TOP 2 Bericht AK FSI- Arbeit (Organisations-Optimierung) 

Die Ergebnisse des AK Organisations-Optimierung werden vorgestellt. Es 

werden Richtlinien für bessere Kommunikation innerhalb der FSI und 

extern, Kommunikationstools, Aufgabenverteilung, Funktion sowie 

Befugnisse der Arbeitskreise und den richtigen Umgang mit Finanzen 

gesetzt. Das Ganze ist im FSI- Moodlekurs unter „FSI- Organisation“ zu 

finden (Titel: AK FSI Arbeit Ergebnisse (Sommer 2022)). 

 

TOP 3: Neuer Blumentopf für die Monstera 

Die Monstera im FSI-Raum geht ein und soll einen größeren Topf 

bekommen, der sofort gekauft werden könnte. Wir stimmen ab, ob das 

passieren soll. 

Beschlossen: 10 dafür, eine Enthaltung 

 

Es wird einen nachträglichen Finanzbeschluss geben, maximal 50 Euro 

dürfen ausgegeben werden. Sollte dieser vom RefRat abgelehnt werden, 

machen wir das auf Spendenbasis. 

Beschlossen: Einstimmig dafür. 

 

TOP 4 Fachschaften HU E-Mail- Liste 

Der AK Revolution hat dafür gesorgt, dass es im FSI-Moodlekurs jetzt 

eine Liste mit E-Mail-Adressen der anderen Fachschaftsinitiativen der 

HU. Das kann ein wichtiges Tool sein. Alle freuen sich. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Roman 

TOP 5 Lehrangebot neues Semester (Bericht bezüglich TOP 10 letzter 

Woche) und Drucker  

Lone Krause schreibt, sie fragt J. Beere wegen der Veröffentlichung des 

Lehrangebots und der Einrichtung eines für alle zugänglichen Druckers. 

AK Revolution will Beere auch noch treffen und das ggf. ansprechen. 

Vorschlag von Uli: Lehrangebot ausdrucken, im FSI- Raum an die Wand 

hängen. Allgemeine Zustimmung. 
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TOP 6 Schlüsselliste  

Wir ergänzen noch ein paar Leute auf der Schlüsselliste für den FSI-

Raum. 

Die Namen sollen auf Wunsch der Pförtner noch alphabetisch sortiert 

werden. Sollen wir die Liste hiermit fertigstellen und abgeben? 

Beschluss: Einstimmig dafür. 

 

 

Paul 

 

TOP 8 Morgen ist FRIV in Adlershof   

Gastgeber: FSR Mathematik 

Wollen wir da einen Vertreter haben? Wenn ja, wer geht hin?  

Fragen/ Punkte für die Sitzung: Empörung über die Schließzeiten der 

Bibliothek äußern. 

Wird die Mensa Süd in den Ferien offen sein? Keiner ist ganz sicher. 

 

TOP 9: FSI Arbeitsrant 

Die FSI- Arbeit wurde reflektiert und Max bringt jetzt Kritikpunkte zur 

Sprache. 

Außenwirkung der FSI, Kommunikation:  

Warum sind fast keine Erstis in der FSI? Die Fachschaft sollte für mehr 

Vernetzungsangebote /Get together sorgen. 

Der Newsletter erreicht nicht genug Leute, über Telegram erreicht man 

ein paar. Insgesamt ist die FSI aber nicht präsent genug. 

Es wäre sehr wichtig, Erstis am Anfang besser aufzufangen und erste FSI-

Sitzungen so zu gestalten, dass Erstis gut mit- und reinkommen. Sowis 

lassen z.B. Erstis eine Party organisieren sodass man sich praktisch besser 

einbringen kann. Wir reden (zu) viel über Organisatorisches, Gremien etc. 

und haben weniger Praxisbezug. Die Sowi- Fachschaft stellt sich auch 

politischer dar, nimmt die Leute an die Hand- wir agieren zu sehr im 

Hintergrund und nehmen keine für die Studierenden klar erkennbare 

Position ein. 

Finanzen: Mehr Geld ausgeben! Coole Sachen machen! 

Männlichkeitsproblem: Der FLINTA*-Anteil unserer FSI ist ziemlich 

gering- dem sollten wir entgegenwirken. Ist ein Dauerthema. 

Feedbackmöglichkeiten: Vollversammlungen organisieren, um Studis 

Feedbackmöglichkeiten zu bieten und ihnen Gelegenheit zu geben, 

Forderungen zu stellen. 

Raum: Ein anderer Raum, der nicht ganz so abgelegen ist, wäre besser, 

um mehr Leute zum Vorbeikommen zu animieren. 

Tools: FSI- Wiki nutzen, um sinnvoll Sachen zu archivieren. Link-Tree 

erstellen, in dem übersichtlich alle wichtigen Seiten/Channels aufgelistet 

Paul 
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sind. Mehr Präsenz bei Instagram zeigen. Moodle-Kurs übersichtlicher 

gestalten. 

 

 

Reaktionen: 

Ibbo zu unserer Selbstdarstellung: Wir positionieren uns durchaus, aber 

wir sollten nicht zu starke Positionen einnehmen. Instagram sollte aber 

durchaus mehr passieren, Zugang für mehr Leute von der FSI! 

Till: Öffentlich präsent politisch sein, offen nach außen positionieren ist 

schon sehr wichtig. 

Bedenken Erik: Verbote erschweren das teilweise.  

Uli: Wir sollten schon politisch sein, aber nicht bloße Symbolpolitik zur 

Selbstdarstellung betreiben. Für eine bessere Organisation des 

Moodlekurses könnte man nochmal den Ak FSI-Arbeit ins Leben rufen. 

Wie sollen wir das Männlichkeitsproblem lösen? Müsste man auch 

separat machen. (Erstmal keine weitere Vertiefung an dieser Stelle.) 

 

TOP  10: Verfahren, die untergehen 

Uli zur FSI- Arbeit: 

Wir machen Hochschulpolitik für die Studierenden, aber es wäre sehr 

wichtig, dass wir auch mehr die Bedingungen der Studierenden mit 

ausmachen. Sachen versanden, wir wissen nicht, wie die Abläufe am 

Institut sind, wie Dinge zustande kommen können. Aber wir sollten es als 

FSI als unsere Aufgabe betrachten, hier genuin was machen zu können. 

Wir reagieren ständig nur, wir agieren nicht genug. 

Zustand: Überforderung, wir machen immer nur das Nötigste, keine 

strukturelle Antwort. Möglich wäre: Wiki wirklich nutzen, um 

wiederholte Wissenslücken zu füllen. 

Till: Ungeordnetes Mailpostfach führt außerdem dazu, dass wichtige 

Mails übersehen werden. 

Ibbo braucht mehr Unterstützung beim Mails Sortieren, es sind viel zu 

viele. 

Anmerkung von Maxim: Auch mit der Studienfachberatung besser 

zusammenarbeiten, um eine gute Struktur aufzubauen. 

 

TOP 11: Feedbackrunde (entsprechend der im Sowi- Plenum) 

Vorschlag von Till: Feedbackrunden nach einer bestimmten Menge von 

Redebeiträgen, für persönliche Sachen, Feedback zu Aussagen und 

Sonstiges. Alle sollen sich wohlfühlen können.  

Sollen wir das übernehmen? Oder im AK FSI Arbeit  das Konzept 

nochmal überdenken und etwas verändern /weiterentwickeln? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Karla 
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Wir könnten es erst einmal so probieren. Immer am Ende und in der Hälfte 

und bei Bedarf.  

Abstimmung: 2 Enthaltungen, der Rest ist dafür (Erik ist schon weg.) 

 

TOP 12: Genug ist Genug Petition 

Genug ist Genug will eine studentische Vollversammlung an der HU und 

ggf. auch an der FU einberufen (ohne dabei über den RefRat zu gehen). 

Sie brauchen 400 Unterschriften für diese Vollversammlung!  

Sollen wir die Unterschriftenzettel im Newsletter bewerben? 

Beschlossen: Einstimmig dafür. 

Feedbackrunde. 

- Lob an Selbstkritik und –reflexion 

- Kritik an gegenseitigem Unterbrechen 

- Vorschläge sollten klarer formuliert werden  

- teilweise gestresste Stimmung 

 

   

  

  

TOP 13: Geld vom RefRat für die Ersti-Fahrt ist da. 

Das finden alle super. Muss nicht weiter besprochen werden. 

 

Nächstes Mal: Moderation Roman, Protokoll Uli 

 

 

 

 


